

Was unterscheidet Hate Speech von Cybermobbing?

Hate Speech und Cybermobbing sind nicht dasselbe, obwohl es einige Gemeinsamkeiten gibt. Bei diesen Formen digitaler Gewalt werden Menschen im Internet beleidigt, bedroht, bloßgestellt oder belästigt. Cybermobbing trifft jedoch meistens einzelne Personen, oft mit einem persönlichen Bezug, z. B. im Klassenchat. Im Gegensatz dazu trifft Beleidigung und Diskriminierung durch Hate Speech Menschen, weil sie einer bestimmten Gruppe zugeordnet werden. Einzelpersonen dienen also oft nur als Platzhalter*innen für die Gruppe. Es ist wichtig, beide Phänomene ernst zu nehmen und angemessen darauf zu reagieren, um die Sicherheit und das Wohlbefinden der Betroffenen zu gewährleisten.

Vgl. Amadeu Antonio Stiftung (unveröffentlicht). Firewall – Interaktiver Workshop gegen Hass im Netz. Mit kollegialem Dank an die Amadeu Antonio Stiftung für die Bereitstellung.

